

Entrega del Premio Francisco De Venanzi a la trayectoria del investigador universitario, en su Edición 2015 y 2016. En esta oportunidad en el área de Ciencias Jurídicas, Ciencias Sociales y Ciencias del Agro.

**ALEXIS MENDOZA-LEÓN,
PRESIDENTE DE LA APIU**

amendoza50@gmail.com

RESUMEN

Palabras del Dr. Alexis Mendoza-León, Presidente de la Asociación para el Progreso de la Investigación Universitaria (APIU/UCV) en la entrega del Premio “Francisco De Venanzi” a la trayectoria del Investigador Universitario, años 2015-2016, en las áreas de: Ciencias Sociales, Ciencias Jurídicas y Ciencias Agronómicas, 17 de marzo de 2017.

La Asociación para el Progreso de la Investigación Universitaria (APIU/UCV) fue creada el 30 de mayo de 1978 por iniciativa del Dr. Francisco De Venanzi, quien presidió su primera directiva. En el libro titulado “Francisco De Venanzi” de la Biblioteca Biográfica Venezolana Vol. 51, El Nacional-Bancaribe, su autor, la Dra. Sonia Hecker. Señala que la justificación de APIU fue la necesidad de superar las dificultades que incidían desfavorablemente sobre el trabajo científico universitario. Entre sus objetivos ha estado la creación de una conciencia, promoción y reconocimiento de la importancia de la labor de investigación en el seno universitario; de allí, la creación en 1998 del premio que lleva el nombre del Dr. Francisco De Venanzi, para distinguir y reconocer la trayectoria como investigador del Personal Académico de la Universidad Central de Venezuela.

Estando las universidades comprometidas como garantes primordiales, en el desarrollo de un país a través de una educación superior e investigación de excelencia, no podemos dejar de señalar los momentos difíciles, tanto políticos como económicos, por los que atraviesan las universidades y el impacto de estas dificultades para mantener su potencial humano y llevar a cabo de manera sostenida una educación e investigación acorde con el siglo XXI. Los detractores de la universidad señalan que en nuestras casas de estudio prácticamente no se hace nada.

El Credo de Francisco De Venanzi, publicado en la Gaceta APUCV/IPP, en dos de sus partes señala, cito textualmente:



Dra. Adicea Castillo, Dr. Vasco Asis De Basilio, Dra. Tosca Hernández Alliegro, Dra. María Elena Plaza de Palacios, Dr. Víctor Rago, Dr. Agustín Morales Espinoza y público asistente

CREO

“En la necesidad de tomar conciencia de los factores negativos que suceden para mantenernos en el atraso y que han de ser tomados en cuenta para el diseño de la educación: la ignorancia, la indolencia, el individualismo, la inconstancia y la intolerancia”.

“En la creación como acto de liberación promovida por el hombre científico, el artista, el ser humano, cuyas ideas y emociones puedan exteriorizarse sin contrapistas”.

Como expresó y defendió el Doctor De Venanzi:

La universidad debe ser libre y crítica

Tomando como referencia estas dos citas, en nombre de APIU puedo gratamente señalar con gran optimismo, ya que el mismo no pensamos perderlo:

Primero, que el ideal del Dr. Francisco De Venanzi en relación a la universidad libre, plural y autónoma del pensamiento,

Segundo, de nuevo compartiendo el gran optimismo del Dr. De Venanzi, creemos en la Universidad Central de Venezuela, donde siempre se está haciendo, siempre se hace y siempre vamos a hacer, a pesar de las dificultades, siempre habrá gente comprometida en mantenerla activa y dar su mejor aporte por la excelencia de esta casa de estudio y por el país, a pesar de

la asfixia presupuestaria, de la diáspora de nuestro recurso humano, entre muchas de las dificultades actuales.

Ejemplo de lo dicho son los galardonados del Premio Francisco De Venanzi en su XXVII edición (2015 y 2016), cuya excelente trayectoria, esfuerzo, trabajo y dedicación es un ejemplo a seguir por el futuro de la universidad.

Hoy APIU, con el apoyo del Vicerrectorado Académico, Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico (CDCH), la Fundación UCV, AsoVAC, y la Fundación de Egresados y Amigos de la UCV, siente un gran placer y orgullo al galardonar con el Premio Francisco De Venanzi a los Profesores:

Doctoras: Dra. Tosca Hernández Alliegro y Dra. María Elena Plaza de Palacios en el Área de Ciencias Jurídicas.

Doctores: Dra. Adicea Castillo y Dr. Víctor Raga en el Área de Ciencias Sociales y

Doctores: Dr. Agustín Morales Espinoza y Dr. Vasco De Basilio en el Área de Ciencias del Agro.

Felicitaciones a estos Colegas-profesores, así como a sus familiares, sus respectivas facultades e institutos y a la UCV por contar con tan destacado recurso y valor humano.

Muchas gracias.